

Poitiers, ville amie des aînés

Anticiper les besoins des personnes les plus âgées pour qu'elles puissent continuer d'être actives, entourées et épanouies à Poitiers, tel est le cap donné.

En 2021, la Ville de Poitiers a adhéré au réseau Ville amie des Aînés. Objectif ? Mieux prendre en compte les besoins des aînés dans la Ville, par leur participation active aux politiques qui les concernent.

Priorité du CCAS : la lutte contre l'isolement, triste fléau qui touche une part de plus en plus importante des aînés dans nos villes. Dès 2022, un service d'animation à domicile a été mis en place. Fort de ce succès, c'est une Maison des aînés, un espace dédié aux activités du CCAS mais aussi d'associations, qui ouvrira ses portes en 2026.

Des actions viennent aussi **ponctuer le quotidien des résidents des établissements publics**, à l'image du programme de Wii Bowling silver Geek, ou encore du dispositif Pass'âges qui permet, sur le temps périscolaire, aux enfants de rendre visite aux pensionnaires des résidences autonomie et EHPAD pour partager des jeux ou un goûter.

BOUFFÉE D'OXYGÈNE

Dans l'esprit du dispositif Vacances pour toutes et tous, la Ville a **lancé en 2024 une offre de séjours à la journée dédiée aux plus de 62 ans**, ainsi que leurs aidants. Ce sont pas moins de 10 séjours qui se déroulent encore cette année avec des départs dans le Marais poitevin, au Château de Villandry ou encore à Saintes, entre train et bateau.

« Agence de voyage en tourisme social et responsable basée à Poitiers, nous levons les freins à l'accès aux vacances. Depuis 2020, nous travaillons avec la Ville et le succès a tout de suite été au rendez-vous : preuve que l'accès aux vacances est un réel enjeu de société. Depuis 2024, des sorties spécifiques sont proposées aux aînés, pour découvrir des terroirs et passer du bon temps en compagnie des autres participants ! Les itinéraires sont calculés pour être très accessibles en termes de mobilité. »



Nadège Ailhaud, directrice d'Ekitour, partenaire de la Ville pour Vacances pour toutes et tous

Créé il y a trois ans à la suite de consultations, **le service d'animation à domicile** est une pépite du CCAS. Partant du constat que certaines personnes n'étaient plus en mesure de s'adonner à des choses simples comme sortir de chez soi, faire un jeu ou encore partager un café avec une connaissance, le CCAS a recruté une personne dédiée pour lutter contre l'isolement.



Une maison des aînés début 2026

Papoter, boire un verre, jouer aux cartes, tricoter, cuisiner, faire du sport... Située rue du Doyenné, la Maison des aînés ouvrira ses portes en 2026 avec un objectif : être aux petits soins des aînés. Et répondre à leurs attentes. Pensée comme un lieu ressource, d'échange, d'information, de lien social et de loisirs par le CCAS, elle réunira de nombreux services et activités en lien avec les partenaires institutionnels et associatifs. Comme l'UPAR (Union poitevine des actions pour les retraités) qui y proposera ses activités de loisirs.

UNE RÉSIDENCE INTERGÉNÉRATIONNELLE DANS L'ÉCOQUARTIER DES MONTGORGES

Le projet répond à la volonté de proposer aux plus de 60 ans un autre type d'habitat, plus en lien avec les attentes d'aujourd'hui. Les 30 appartements seront adaptés aux aînés, avec une salle commune et 1 animateur du CCAS. L'habitat sera ouvert sur l'extérieur, les personnes du quartier seront invitées à utiliser la salle commune et une crèche sera à côté afin de privilégier les échanges vertueux entre la petite enfance et les seniors.

Laurence Daury-Reig, conseillère municipale déléguée aux aînés

